
.

 №6 (234) ● ИЮНЬ ● 2023

В ЭТОМ ВЫПУСКЕ :

Студенты Института 
прокуратуры на 
Всероссийском фестивале 
“Российская студенческая 
весна”

Финал I Всероссийской 
олимпиады по истории 
государства и права

                           

3

1

7

15

Студенты УрГЮУ - призеры
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юридической олимпиады

full version

Интервью с директором 
Института прокуратуры

Несмотря на загруженный график в период 
экзаменационной сессии наши студенты 
успешно принимают участие в различных 
мероприятиях, одним из которых стал финал 
Всероссийской студенческой юридической 
олимпиады. 

Федеральный тур олимпиады был проведен 
в Общественной палате Российской Федерации 
под руководством Молодежного союза юристов 
Российской Федерации.

От лица УрГЮУ в Москву отправились 
студенты различных Институтов, в том числе и 
студенты Института прокуратуры.

О том, как проходила олимпиада, какие 
направления были выбраны участниками, а 
также какие эмоции они испытали от поездки, с 
нами поделились Владислав Руф, студент 
ИП301С, и Дмитрий Бондарь, студент ИП403С.

“Олимпиада проходила в Общественной 
палате Российской Федерации в Москве - это 
центр гражданского общества в России” - 
говорит Владислав Руф.
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Также Дмитрий Бондарь отметил: 
“В олимпиаде принимали участие 

студенты со всех федеральных округов, а 
именно те, кто занял 1, 2 и 3 места на 
окружном этапе олимпиады. Так, конкурс 
был однозначно масштабным!”

О том, в чем заключался конкурс, 
рассказал Владислав Руф: 

“Олимпиада по своей сути была очень 
похожа на экзамен, так как задача 
участника заключается в выступлении 
перед жюри, состав которого от 7 до 9 
человек, по той теме, которую он вытянет 
случайно”.

Также Дмитрий Бондарь добавил: 
“Вопросы, естественно, были непростые – 
они в основном дискуссионные, 
позволяющие показать, что человек знает 
разные подходы, существующие в доктрине 
и судебной практике. Очень ценилось на 
олимпиаде цитирование классиков”.

Всероссийская студенческая 
юридическая олимпиада включала в себя 
множество направлений, например, 
информационное право, налоговое право. 
Давайте узнаем, какие же отрасли выбрали 
наши студенты, а также оправдались ли их 
ожидания от выступления?

Дмитрий Бондарь говорит: 
“Я выступал по одной из основных 

номинаций – уголовное право, и, к 
сожалению, я не добился того результата, 
за которым ехал. 

По баллам олимпиады я занял 5 место. 
Если учесть, что это федеральный уровень, 
то звучит неплохо, но я все же недоволен. 
Я из тех людей, которые винят себя и 
только себя во всем случившимся. Поэтому 
даже если есть какие-то неблагоприятные 
обстоятельства, то все равно нужно быть 
готовым    не    на    100%,    а   на       120%. 

Очень надеюсь, что в следующем году у 
меня получится принять повторное участие. 
Конечно, это будет затруднительно, так как на 5 
курсе у нас практика, но, думаю, что есть 
возможность попытать свои силы еще раз. 

Однако в любом случае эта олимпиада 
была для меня хорошим опытом, а негативный 
результат заставляет меня еще больше 
погружаться в прекрасный и интересный мир 
уголовно-правовой науки!”

Владислав Руф поделился:
“Я выбрал направление “Информационное 

право”. Долгие годы данного направления не 
было, а в этом году оно было проведено вновь. 

По причине того, что направление новое, 
внутренний отбор в университете я не проходил 
и сразу поехал на округ в Челябинск. Там я 
занял 1 место, что было для меня несложно. 
Позже поехал на финал.

Мое выступление было неплохое, раз мне 
дали призовое место, но ожидал я лучшего 
результата. Правда и вопрос, который я 
вытянул, меня не порадовал, хотя большая 
часть других конкурсных вопросов субъективно 
для меня была легче”.

“Я слышал только несколько выступлений 
других участников. Хоть в это время мы и 
готовились к своим ответам, но могу сказать, 
что все выступления были сильные” - отметил 
Дмитрий Бондарь. 

Наши студенты, безусловно, показали 
достойный уровень и смогли занять призовые 
места. Мы благодарим их за участие в 
мероприятии такого высокого уровня и желаем 
дальнейших побед!

Щеколдина Анна, ИП315С
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Всероссийский фестиваль “Российская 
студенческая весна” - совместный проект 
Российского Союза Молодежи и 
президентской платформы “Россия - страна 
возможностей”, который проводится 
ежегодно для студентов, получающих 
высшее образование. В этом году 
мероприятие проходило с 26 мая по 1 июня в 
Перми. 

Фестиваль является одним из самых 
масштабных конкурсных мероприятий, 
проходящих в России. Так, “Российская 
студенческая весна” в 2023 году 
насчитывает 3500 конкурсантов из более чем 
70 регионов, которые представили около 1 
500 конкурсных номеров.

Наш Университет, безусловно, не остался 
в стороне, и студенты Института 
прокуратуры представили УрГЮУ в составе 
делегации     от     Свердловской     области.

Студенты Института прокуратуры
на Всероссийском фестивале “Российская студенческая весна”

Участников от Института можно считать 
счастливчиками, ведь не каждому удается 
поучаствовать в настолько масштабном 
мероприятии. В их число вошли: Данил 
Шагиахметов, студент ИП411С, Тимофей 
Мущинкин, студент ИП415С, Александр 
Михалев, студент ИП101С, а также Полина 
Волкова, студентка ИП416С.

Чтобы и нам погрузиться в атмосферу 
“Российской студенческой весны”, ребята 
поделились своими впечатлениями от поездки 
для наших читателей!

Как уже говорилось ранее, не всем удается 
побывать на Фестивале и прочувствовать его 
атмосферу, так как творческих студентов в 
нашей стране огромное количество. Так, Данил 
Шагиахметов говорит:

“Безусловно, проходил отбор участников, 
которым являлась Уральская студенческая 
весна. 
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Мероприятие проходило в марте в 
РГППУ, где ребята со всей области 
демонстрировали жюри свои таланты в пяти 
разных направлениях. По итогу конкурса на 
Студенческую весну в Пермь отправилась 
делегация в составе около 50-ти человек”.

 Также Полина Волкова рассказала 
подробнее о самом мероприятии:

“С 26 мая по 1 июня в Перми состоялся 
XXXI фестиваль “Российская студенческая 
весна”, в котором приняли участие 3500 
конкурсантов из более чем 750 вузов 
России. Все эти дни Пермь жила весной, где 
студенты раскрывали свои таланты.

В течение всего фестиваля на площади 
перед Пермским академическим Театр-
Театром работал студенческий 
фестивальный городок, в котором 
проходили различные активности: лектории, 
были организованы креативные и 
образовательные пространства, открытая 
сцена, квизы под открытым небом, а также 
DJ-сеты”.

Множество студентов, обучающихся в 
нашем Институте по целевому 
направлению, приехали из Пермского края, 
поэтому одному из участников выпала 
большая удача не просто поучаствовать в 
конкурсе,    но    и    посетить    родные   
края.    Так,    Александр   Михалев  говорит:

“Мне невероятно повезло, что Студенческая 
весна в этом году проходила в Перми, 
поскольку я сам из Пермского края. Могу 
сказать, что город встретил нас обновленным и 
модернизированным. Заметно, что для 
проведения такого масштабного мероприятия 
было потрачено много средств, сил и времени. 

Мы успели обойти Пермь вдоль и поперек. 
У нас были транспортные карты, а по улицам 
курсировали шаттлы, на которых можно было 
бесплатно ездить от одной площадки к другой”.

“Российская студенческая весна” включает 
в себя выступления студентов в различных 
направлениях. Какие же направления выбрали 
наши участники и почему?

“Я выбрал направление “Музыка”, а точнее 
инструментальное исполнение, потому что 
обучался игре на фортепиано в музыкальной 
школе. Мое выступление заключалось в 
исполнении на фортепиано произведения 
немецкого композитора Иоганна Себастьяна 
Баха” - говорит Тимофей Мущинкин.

Также сразу двое студентов выбрали 
направление “Театр”. Так, Александр Михалев 
поделился:

“Я выбрал для себя направление “Театр” в 
номинации “Художественное слово”, потому что 
живу стихами, постоянно читаю их, пишу сам. 
На Студенческой весне я был в образе 
психически больного человека, одетый в белую 
робу и стоявший босиком на ледяной от 
замирания сердца сцене Пермского театра 
кукол. Я рассказывал стихотворение  “Не 
выходи из комнаты” Иосифа Бродского”.

Данил Шагиахметов также рассказал о том, 
почему выбрал данное направление:

“Я принимал участие в театральном 
направлении в номинации “Художественное 
слово”. Данный выбор был для меня не сложен, 
так как я хожу в театральную студию 
Александры Новоселовой. Именно  она  как  ру-
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но конкуренция дает толчок для развития и 
улучшения собственных навыков, поэтому 
бесценно было увидеть такое количество 
действительно талантливых ребят! 

В своем направлении мне удалось взять на 
заметку интересные приемы монтажа, а 
обратная связь с экспертным жюри подарила 
участникам ценные советы о философии 
видеоролика, о смысловой ценности кадра” - 
говорит Полина Волкова.

Что же думают студенты об организации 
подобных мероприятий? Ответил Тимофей 
Мущинкин:

“Я считаю, что организация данных 
мероприятий, безусловно, важна, так как это 
напрямую способствует поддержке и развитию 
студенческого творчества и объединению 
широкого круга студентов со всех уголков 
страны”.

Наши студенты также поделились самыми 
яркими эмоциями и впечатлениями от поездки. 
Так, Данил Шагиахметов говорит:

“Хочу сказать, что “Российская студенческая 
весна” не зря носит звание одного из крупнейших 
студенческих фестивалей. И все эти 3 500 
студентов на 5 дней стали настоящий семьей: 
мы пели в автобусах совместно с несколькими 
делегациями, танцевали на центральной 
площади города,  радовались   победе    каждого 

ководитель помогла мне и Саше поставить 
и отработать номера. Например, я 
выступал со стихотворением “Мне судьба 
до последней черты…” В.С. Высоцкого”.

Полина Волкова выбрала направление 
“Видео”:

“Уже дважды я проявляла себя в 
инструментальном направлении, но в этом 
году я заинтересовалась видео. 

Передо мной стояла задача 
прорекламировать мерч Студенческой 
весны, для чего каждому участнику 
вручили авоську, укомплектованную 
толстовкой “Студвесна” и вехоткой (в 
переводе с пермского - мочалка). Набор 
для реализации идеи интересен. 

Я взялась за создание рекламного 
ролика про авоську, в котором отразила 
способы ее применения, тем самым 
показала актуальность советского “пакета”, 
его практичность и экологичность. 

Создание всего контента проходило в 
короткий срок: получение задания - работа 
над идеей - съемка - монтаж - защита. За 
эти три дня удалось сделать невозможное 
возможным: поиск реквизита, состыковка 
по времени актеров, работа с раскадровкой 
и много другое”.

Также ребята рассказали о 
выступлениях других участников. Так, 
Александр Михалев говорит:

“Конкурсные выступления шли 
довольно долго, поэтому, к сожалению, все 
номера посмотреть не удалось. Однако я 
бы отметил театр малых форм от 
делегации Пермского края, а также 
выступление моего товарища Данила 
Шагиахметова, выступавшего в образе 
Владимира Высоцкого”.

“Могу сказать, что конкуренция была 
достаточно сильной. На мой  взгляд,  имен-
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независимо от того, из какого региона он 
приехал.

Мероприятие превзошло все мои 
ожидания. Пермь была готова к приему 
такого количества гостей, поэтому всё 
прошло на высшем уровне!

Я искренне рад, что мне представилась 
возможность посмотреть на выступления 
ребят со всей нашей страны и найти 
огромное количество новых друзей!”

Тимофей Мущинкин также отметил:
“На студенческой весне мне, конечно, 

запомнились именно люди, с которыми мне 
довелось пообщаться. Я смог узнать много 
новой и полезной информации о регионах,  
из которых они приехали, и о деятельности 
ребят как по учебному направлению, так и в 
творческой сфере”.

“Студенческая весна - это дорога в мир 
творчества, энергии и молодости! 

Общение с делегациями нашей 
необъятной страны, кричалки, совместные 
танцы на зажигательных мероприятиях, 
хоровое пение в автобусе, когда мы ездили 
в студгородок, единый мерч - все это 
неустанно восхищало меня на протяжении 
всего фестиваля! 

Каждый из нас - творческий человек, 
каждый что-то создал на этом конкурсе, но 
при этом все неповторимы, каждый творил 
свою историю! Не зря слоганом фестиваля 
стала фраза “Все по-своему” - говорит 
Полина Волкова.

От лица всего Института прокуратуры 
мы благодарим наших творческих и 
талантливых студентов за участие в 
Фестивале и желаем дальнейшего развития 
в выбранных ими направлениях!

Щеколдина Анна, ИП315С

Студенты Института прокуратуры 
приняли участие в церемонии 

Свердловского областного суда, 
посвященной Дню памяти и скорби

22 июня на территории Свердловского 
областного суда состоялся митинг, посвященный 
Дню всенародной памяти жертв Великой 
Отечественной войны. Студенты Института 
прокуратуры были приглашены на церемонию и 
также отдали дань памяти  героям. 

Своими впечатлениями поделилась 
Фарносова Полина, студентка ИП101Б:

“Сначала нас встретили в здании суда и 
подробно рассказали об истории создания 
Областного суда, а также о специфике работы. 
Нам посчастливилось узнать много новой 
информации. Затем все прошли в сквер, где 
находился мемориал погибшим и умершим 
судьям и работникам аппарата судов 
Свердловской области – ветеранам войны и 
труженикам тыла.

Отдать дань памяти и уважения солдатам, 
погибшим в боях Великой Отечественной войны, 
героям, которые сражались за мир и 
независимость нашей страны, пришли 
руководство суда, Федеральной службы 
судебных приставов, судьи в отставке и все 
неравнодушные. 

Перед собравшимися выступили председа-
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тель  совета  судей  Свердловской  области 
Е. В. Милюхина, исполняющий обязанности 
председателя Центрального окружного 
военного суда А. А. Соловей, заместитель 
руководителя Главного управления 
Федеральной службы судебных приставов 
по Свердловской области В.Л. Парыгин. Все 
они отметили значимость этой даты как для 
россиян, так и для всех жителей 
постсоветского пространства, обратив 
внимание на то, что память о тех страшных 
годах, горе и подвигах советских граждан 
остается священной.

На  наших  глазах  в  мемориальный 
комплекс   были    заложены     4       
капсулы  с   землей   из   братских    могил,    
мест захоронений       судей-фронтовиков     
В.А. Коровина, А.И. Злобина, Ф.М. Спирева 
и А.И. Тимухина, ранее числившихся без 
вести пропавшими. Это был невероятно 
трогательный момент, ведь пришлось 
вспомнить о всех ужасах войны, которые не 
так давно настигли русский народ…”

После минуты молчания собравшиеся 
возложили цветы к мемориалу погибшим и 
умершим судьям и работникам аппарата 
судов Свердловской области, а также к 
бюстам героев на Аллее славы.

Дрюпина Владислава, ИП101С

Финал I Всероссийской олимпиады 
по истории государства и права

Пока у других студентов проходили зачеты и 
экзамены, первокурсники Института 
прокуратуры успели поучаствовать во 
Всероссийской олимпиаде по истории 
государства и права, проходившей в Москве! 
Данное мероприятие проводилось впервые на 
базе Российской академии народного хозяйства 
и государственной службы при Президенте 
Российской Федерации. 

Наш университет представляла сборная 
команда 1 курса “Святослав Игоревич”, в 
которую вошли студенты из групп бакалавриата 
и 111 группы специалитета. Ребята отправились 
на Всероссийскую Олимпиаду под чутким 
руководством Наталии Сергеевны 
Калистратовой, преподавателя кафедры 
истории государства и права. Также именно 
Наталья Сергеевна рассказала про олимпиаду 
и предложила нашим студентам поучаствовать.

До финала, конечно же, был начальный тур, 
который проводился заочно. Участникам были 
предложены различные теоретические задания, 
которые, по мнению наших студентов, 
оказались достаточно объемными, поэтому им 
пришлось потрудиться, чтобы все качественно 
выполнить и направить ответы для проверки в 
Москву. С этим этапом они блестяще 
справились, заняв  4  место из  90  команд,  тем 
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самым пройдя в финал!
Перед началом 2 тура была проведена 

лекция профессора кафедры 
государственно-правовых дисциплин, 
доктора юридических наук Краковского 
Константина Петровича. Помимо лекции 
участниками также были возложены цветы к 
памятнику Сергею Андреевичу Муромцеву, 
известному российскому правоведу, и 
Василию Осиповичу Ключевскому, русскому 
историку, заслуженному профессору 
Московского университета.

В финале мероприятия задания были 
поделены на 2 части: визитка и различные 
вопросы - ситуационные задачи. 

На этапе представления визиток наши 
студенты стали единственными, кто 
выступил на сцене, так как остальные 
ребята заранее сняли видео и показали его 
на экране. 

В заключительной части тура было 
очень много непредсказуемых и интересных 
заданий, например, сыграть роль прокурора, 
адвоката или судьи в судебном процессе      
по      мотивам      произведения 
А.П. Чехова, описать картину с юридической 
точки зрения, назвать термины  на скорость.

Своими     впечатлениями    о      поездке 

поделилась Гапонова Софья, студентка 
ИП103Б: 

“В этот день в Москве была невероятная 
жара, а сам тур начинался ближе к вечеру. 
Поэтому сначала мы были немного 
измотанными, но, когда начался рабочий 
процесс, настроение улучшилось, и мы 
проходили все конкурсы с улыбками. 

Мы ничуть не расстроились, что не удалось 
победить. Мы сделали все возможное, и своим 
результатом остались довольны! К нам даже 
подходили ребята из других вузов и 
спрашивали: “Как вы всегда можете быть 
такими веселыми?”

Поскольку в супер - финал мы не прошли, у 
нас появилась прекрасная возможность 
погулять по городу. Так, мы побывали на 
Красной площади, посетили исторический 
музей и мавзолей Ленина. 

Это мини-путешествие оставило только 
самые теплые воспоминания в моей памяти, 
это был, правда, интересный опыт!”

Мы очень гордимся нашими студентами и 
верим, что это только начало их большого пути!

Ившина Дарья, ИП213С
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Открытие Аллеи памяти работников 
Уральской транспортной прокуратуры

19 мая состоялось торжественное 
открытие Аллеи памяти работников 
Уральской транспортной прокуратуры, 
которое сопровождалось высадкой на ее 
территории саженцев деревьев.

В преображении территории приняли 
участие не только ветераны и пенсионеры 
органов прокуратуры, но и Уральский 
транспортный      прокурор     В.А. Дроздецкий 
и         коллектив          прокуратуры,   
начальник Свердловской   железной    дороги     
И.Н. Колесников, глава администрации 
Железнодорожного  района   г. Екатеринбурга  
В.П. Першин. 

Также   на   мероприятие были 
приглашены студенты Уральского 
государственного юридического университета 
имени В.Ф. Яковлева, а именно студенты 
нашего Института, обучающиеся по целевому 
направлению от Уральской транспортной 
прокуратуры.

На открытии Аллеи памяти выступил глава 
администрации Железнодорожного района. 
Он отметил, что Аллея – это дань уважения 
труду и заслугам ветеранов, пенсионеров и 
сотрудников прокуратуры. Виталий Павлович 
также выразил надежду, что Аллея  вскоре  
станет  одним  из любимых уголков не только 

для работников надзорного органа, но и 
горожан. 

“Для удобства жителей Железнодорожного 
района и его гостей мы уже провели работы 
по высадке по периметру сквера кустарников 
кизильника и спиреи, из которых в 
дальнейшем сформируем “живую изгородь” 
для предотвращения проникновения в это 
место отдыха шума и пыли городских улиц” - 
говорит Виталий Павлович.

Наши ребята активно участвовали в 
посадке саженцев на протяжении всего 
торжества. По словам Екатерины Романовой, 
студентки ИП113С:

“Это было довольно интересное 
мероприятие. На открытии мы вместе с 
транспортными прокурорами Свердловской 
области смогли посадить саженцы, что было 
очень увлекательно. Мы смогли встретиться с   
действующими прокурорскими работниками, 
пообщаться с ними!”

Царинная Влада, ИП109С
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Чемпионат УрФО по боксу

30 июня в городе Каменск-Уральский 
завершился чемпионат УрФО по боксу среди 
мужчин в возрастной категории от 19 до 40 
лет. Его участники стали свидетелями того, 
как Президент Международной ассоциации 
бокса Умар Кремлёв, Губернатор 
Свердловской области Евгений Куйвашев и 
глава города Алексей Герасимов открыли 
Центр прогресса бокса “Витязь”.

На данном мероприятии присутствовали 
прославленные олимпийские чемпионы, 
например, Александр Поветкин и Егор 
Мехонцев, чемпионы мира по 
профессиональному боксу Денис Лебедев, 
Александр Беспутин, Магомед Курбанов, 
Шавкат   Рахимов,  а также чемпион UFC 
Пётр Ян.

Сразу после открытия стартовали 
поединки чемпионата УрФО “Битва Урала”, 
которые проходили с 27 по 30 июня. Стоит 
отметить, что участие в них приняли более 
100 спортсменов.

Павел Шаманов, студент ИП203С, по 
итогам финального поединка завоевал 
почетное второе место, и мы попросили его 
поделиться своими впечатлениями от 
соревнований: 

“После победы на областном уровне мне 
открылась дорога к участию в соревнованиях 

Уральского федерального округа среди мужчин 
19-40 лет, перед которыми для участников 
проводились тренировки-спарринги с 
профессиональными боксерами. Затем мы 
поехали с нашим преподавателем по 
физической подготовке Чернышевым А. В. в 
Каменск-Уральский, где и прошло 
торжественное открытие Центра прогресса 
бокса.

Соперником в полуфинале был боец из 
Школы олимпийского резерва. Данный бой я 
выиграл ввиду явного преимущества в первом 
раунде. Рефери остановил бой. А в финале я 
боксировал с Мастером спорта из Нижнего 
Тагила, который был опытнее меня. В ходе боя 
у меня образовалась рассечение над бровью, 
поэтому врачом поединок был остановлен. 

Я занял второе место на соревнованиях 
такого уровня впервые, а выступать за наш 
университет - это большая честь для меня. 
Мне очень приятно, что меня поддерживали 
семья, близкие, друзья,  одногруппники, в 
частности, Урусов Иван, который вместе со 
мной поехал на чемпионат и помогал в 
течение всего чемпионата. 

Второе место - это очень здорово! Мое 
желание - стать  мастером  спорта  по боксу  и 
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продвигать его среди студентов, потому что 
бокс - это сила!”

С серебром на соревновании такого 
уровня студента поздравил ректор УрГЮУ 
Владимир Александрович Бублик, пригласив 
на личный прием, поблагодарив Павла за 
достойное представление нашего вуза на 
Чемпионате и пожелав дальнейших успехов 
и побед

Мы также присоединяемся к словам 
Владимира Александровича и искренне 
поздравляем Павла с результатом, желаем 
побед, интересных спаррингов, новых высот 
и исполнения всех спортивных мечт!

Лукичева Евгения, ИП207С

Наши выпускники

от Салехарда до Краснодара, становились в 
рамках своих групп единым сплоченным 
коллективом.

Вспоминается множество моментов. И 
первые организационные лекции, и квест 
первокурсников, благодаря которому 
одногруппники узнавали таланты друг друга… 
Вспоминаются и первые семинарские занятия: 
дети ЕГЭ, с удивленными глазами, мы 
пытались вспоминать лексические и 
орфографические нормы, переживали, 
попадем мы в «сильную» или «слабую» группу 
по английскому языку, постигали круги Эйлера 
и готовили большие презентации по 
профессиональной управленческой 
деятельности. Мы блуждали в коридорах 
Главного корпуса и корпуса на Комсомольской, 
23 (который именовали Малым учебным 
корпусом, что удивляло некоторых 
преподавателей), путали вторую и третью 
римские аудитории (надо заметить, что 
некоторые их путали до конца 5 курса). 

Первая сессия: первые экзамены, на 
которых волнения было более чем 
достаточно. Судорожно учишь систему судов и 
полномочия Следственного комитета, чтобы 
сдать «Правоохранительные органы»… 
Экзамен по логике,   которым  нас  шутя  запу-

Студенты – это лучшая часть 
человечества!

Б.М. Гонгало
Вот и прошли 5 лет нашего студенчества. 

Пролетели, как одно, пусть и 
продолжительное, но все-таки мгновение. 
Пять лет, за которые ребята, никогда до 
этого  не  встречавшиеся,  жившие  в родных 
городах и  селах  от  Костромы  до Магадана,
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гивали, оказался не настолько страшным, 
как мы думали. И первую сессию мы 
преодолели, став – как и полагается – 
настоящими студентами!

Стабильный ритм обучения резко 
прервала пандемия: COVID-19 увел нас в 
цифровую среду. Было сложно всем: вместо 
привычного режима надо было готовить 
задания в файлах, приложения, в которых 
мы должны были взаимодействовать с 
преподавателями, иногда порождали 
парадоксы (один раз по одной ссылке группа 
попала в другую конференцию, вследствие 
чего мы с преподавателем не смогли 
состыковаться). Вместе с тем в условиях 
цифровизации это был уникальный опыт 
обучения, благодаря которому мы получили 
новые навыки, которые нам могут 
пригодиться.

Вместе с тем наша студенческая жизнь 
не ограничивалась только учебой. Мы 
активно погружались во внеучебную жизнь: 
подготовка визиток, подготовка ко Дню 
первокурсника, вступали в студенческие 
объединения, организовывали и участвовали 
в проведении различных конкурсов и 
мероприятий. Не осталось ни одной сферы, 
в которой наш курс не проявил бы себя: 
множество научных статей, масса побед в 
спортивных   соревнованиях   на   различных 

уровнях, покорение всероссийских и 
международных творческих фестивалей.

Позади остались 5 лет обучения. Каждый из 
нас – в меру своей усидчивости, способности 
свободно мыслить или быть готовым к 
экспромту – пришел к заветному диплому с 
квалификацией «Юрист». Но во многом по 
дороге к этому званию нам помогали наши 
учителя. Каждый из педагогов нас чему-либо 
учил: одни давали юридические познания, 
другие рекомендовали, как правильно 
действовать в той или иной ситуации, третьи 
вдохновляли на свершения, поддерживая в 
сложных ситуациях, а отдельные педагоги-
мастера своего дела успевали одновременно 
давать и знания, и советы, и вдохновение на 
покорение вершин.

Конечно, не обходилось без эксцессов: 
провальный зачет по таможенному праву или 9 
баллов за три недели до конца семестра 
бодрили и пугали, но нет таких трудностей, 
которые бы мы не преодолевали и которые бы 
не закалили нас! Кроме того, каждый студент 
благодарит своего научного руководителя за 
помощь в написании выпускной 
квалификационной работы.

Если подумать о том, чтобы можно было 
сказать себе-первокурснику, то, обернувшись 
назад, каждый сформулирует свои советы и 
пожелания.  Но  в  общем   формула   выглядит 
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следующим образом: «Увы, но 5 лет 
студенчества скоротечны. Так постарайтесь 
уместить в них все то, чем славится 
студенчество: свободу и ответственность, 
веселые посиделки и серьезные учебные 
мероприятия… Пользуйтесь широким кругом 
возможностей, который у вас есть и которые 
предоставляет наш родной Университет: если 
что-то хочется – дерзайте и ищите себя. Кто-
то станет отличником в учебе, кто-то 
прославит альма-матер, как гений 
юридической науки, кто-то реализует себя в 
общественной сфере и будет работать на 
благо студенческого братства и 
самоуправления, кто-то активно будет 
покорять спортивные вершины, а кто-то 
вспомнит свои творческие таланты и будет 
блистать на сцене… Но вместе с тем помните: 
ваша основная задача – грызть гранит 
юридической науки. 

Как опасен врач, не знающий сути своего 
дела, способный неловким движением 
прекратить жизнь и навредить здоровью, так и 
опасен юрист, росчерком пера и своим 
правоприменительным актом способный 
нарушить субъективные права. Не бойтесь 
задавать вопросы, если они у вас есть; не 
бойтесь самостоятельно искать ответы на 
сложные задачи, которые перед вами ставит 
жизнь. В этой жизни нет вещей непостижимых: 
всему можно найти  ответ,  логическое  объяс-

нение. Учитесь праву, несите его в массы!»
И пусть студенчество осталось позади, а 

впереди веет бриз взрослой жизни, в которой 
каждому из нас суждено найти свое место в 
большом мире, будь то прокуратура, 
судейская система, адвокатура, частная 
практика или развитие юридической науки, 
вслед за словами поэта хочется надеяться: 

«Но смельчакам не надобно удачи,
Мои друзья добьются своего!»
В добрый путь, студенты Института 

прокуратуры 2018-2023 годов обучения!

Глазырин Максим, ИП515С

Петербургский международный 
экономический форум

Петербургский международный 
экономический форум - это одно из самых 
масштабных и значимых деловых событий в 
мире, проходящее ежегодно с 1997 года. 
Важно отметить, что с 2005 года Форум 
проводится под патронатом и при участии 
Президента Российской Федерации.

Мероприятие проводится для обсуждения 
ключевых вопросов глобальной экономики и 
обмена лучшими мировыми практиками и 
компетенциями в целях обеспечения 
устойчивого развития.

Со   всей  страны  на  Форум  отправляется 
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огромное количество делегаций, одной из 
которых в этом году стала и делегация 
УрГЮУ. В ее состав вошли наши студенты, 
действующие члены СК “Паритет” - Ольга 
Копп, студентка ИП409С, и Валерия Щукина, 
студентка ИП401С.

Девушки получили огромное количество 
эмоций, ведь Форум прошел очень 
насыщенно. Так, наши студентки приняли 
участие в дискуссиях по вопросам развития 
института наставничества и кадровой 
молодежной политики в стране, посетили 
питчинг-сессию лучших проектов победителей 
международной премии #МЫВМЕСТЕ с 
директорами и руководителями ключевых 
компаний и организаций страны, также им 
удалось побывать почти в каждом уголке 
России, посетив тематические пространства. 

Давайте узнаем, что же думают сами 
участницы о прошедшем мероприятии!

Валерия Щукина говорит: 
“В нашем университете всегда 

различными способами поощряется активная 
и инициативная деятельность студентов. 
Проявляя себя ярко, ты уже попадаешь в 
число активистов, которым могут поступить 
различные предложения, одним из которых и 
стала поездка на ПМЭФ-2023. Я очень рада 
предоставленной возможности и тому, что 
смогла побывать на таком значимом 
мероприятии!”

“Мероприятие было не просто 
масштабным, а, скорее, невероятно 
масштабным. Это действительно поражало, 
ведь для того, чтобы обойти весь экспоцентр 
нам нужно было три, а то и все четыре часа! 

Попасть на все лекции было просто 
физически невозможно, но мы смогли найти 
баланс и выделить для себя наиболее 
актуальные. 

Я не могу сказать точное  количество  уни-

верситетов-участников, но мы успели 
подружится с ребятами из УрФУ и УрГУПСа” - 
поделилась Ольга Копп.

В чем заключалось мероприятие 
рассказала Валерия Щукина:

“Форум - это уникальное и масштабное 
мероприятие, в рамках которого ведущими 
экспертами страны обсуждаются актуальные 
экономические вопросы, которые стоят на пути 
развития России.

Форум идет целых 4 дня, однако мы 
присутствовали в рамках одного дня, который 
именовался “Международный молодежный 
экономический форум”. В его рамках 
выступали спикеры, велись дискуссии по 
вопросам экономического развития в рамках 
молодежной политики России. На части этих 
лекциях нам удалось присутствовать лично, а 
также послушать в живом времени ответы 
спикеров на интересующие общественность 
вопросы.

Данные мероприятия позволяют 
почерпнуть огромное количество информации 
о состоянии развития нашей страны, о 
будущих планах и масштабных проектах, 
которые реализовываются или будут 
реализованы в будущем.

Более того, в рамках форума 
устанавливаются партнерские отношения.  Так, 

https://vk.com/feed?section=search&q=%23%D0%9C%D0%AB%D0%92%D0%9C%D0%95%D0%A1%D0%A2%D0%95
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прямо на наших глазах многие участники вели 
переговоры о планах совместной 
деятельности, что очень вдохновляет и 
поражает одновременно.

Думаю, такие мероприятия важны для 
студентов, так как, находясь там, ты 
погружаешься в атмосферу прогресса и 
заряжаешься диким желанием менять этот 
мир к лучшему!”

Также Ольга Копп ответила на вопрос о 
том, удалось ли им погулять по городу и 
посетить достопримечательности:

“Конечно, времени, чтобы погулять по 
городу было не так много, но нам повезло, что 
мы жили в центре, поэтому все главные 
туристические места мы посетили и, конечно 
же, наделали много красивых кадров!”

Что же больше всего запомнилось нашим 
студентам? Ольга Копп говорит:

“Больше всего мне запомнилась 
дегустация мороженого из оленины. На вкус 
оно похоже на молочное солено-сладко-
перченое мороженое, но при этом с кусочками 
оленины!”

“Мне же запомнилось огромное 
количество павильонов, где были 
представлены как ведущие российские 
компании, так и регионы нашей страны и даже 
международные партнеры. В каждом 
павильоне можно было познакомиться с 
инновациями,   планами   развития,   а   также 

просто погрузиться в атмосферу пребывания в 
том или ином уголке не только нашей страны, 
но и некоторых точек мира” - добавила 
Валерия Щукина.

Мы безумно рады, что наши студенты 
смогли посетить такое невероятное 
мероприятие, узнав множество полезной 
информации и испытав яркие эмоции! 

Щеколдина Анна, ИП315С

Интервью с Чашниковым 
Всеволодом Александровичем,

директором
 Института прокуратуры

22 мая стало важной датой для нашего 
Института - в должность нового директора 
Института прокуратуры вступил Чашников 
Всеволод Александрович, кандидат 
юридических наук, доцент кафедры истории 
государства     и      права       УрГЮУ      имени 
В.Ф. Яковлева.

В связи с столь значимым событием мы 
решили познакомить наших читателей с 
директором и задать вопросы: как проходило 
профессиональное становление Всеволода 
Александровича, какое было первое 
впечатление после назначения на должность, в 
каких направлениях Институт будет 
развиваться в  ближайшем  будущем  и  что  же 
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значит Институт прокуратуры для нашего 
директора.

Как же ответил Всеволод Александрович 
на эти и иные вопросы, Вы узнаете, 
прочитав эту статью!

-Можете ли Вы рассказать нашим 
читателям, что побудило Вас заняться 
юриспруденцией?

-С детства хотелось выбрать ту 
профессию, которая, с одной стороны, будет 
приносить радость людям, а с другой – им 
помогать. Мне хотелось бороться с 
несправедливостью, помогать справляться с 
проблемами, поэтому выбор был очевиден. 

-Как и где проходило Ваше обучение 
по данной профессии? 

-В период с 1999 по 2003 гг. проходил 
обучение в Уральском юридическом 
институте МВД России по специальности 
«Юриспруденция». После его окончания 
поступил в очную адъюнктуру (аспирантуру). 

В 2006 г. защитил диссертацию на 
соискания ученой степени кандидата 
юридических наук на тему: 
«Государственно-правовое принуждение: 
общетеоретические вопросы» под научным 
руководством доктора юридических наук, 
профессора Шабурова Анатолия 
Степановича.

-Почему Ваш выбор пал именно на 
кафедру истории государства и права?

-Я по своей натуре гуманитарий и в 
школе просто обожал историю. Мне всегда 
нравилось разбираться в исторических 
фактах, анализировать события. Изучение 
истории приводит к осмыслению того, что 
государства и правовые системы возникают 
и умирают отнюдь не случайно, а 
подчиняются определенным объективным 
факторам. Отсюда всегда можно 
проследить соответствующие  тенденции,  

определенную  линию развития.
История развития права и государства 

позволяет найти много ответов на 
проблемные вопросы современности, 
проследить не только зарождение и 
развитие норм и институтов, но и найти 
явления, выступающие причиной их 
изменения, то есть причиной прогресса.

-Задумывались ли Вы ранее о том, что 
возглавите Институт прокуратуры? 

-Думаю, что да. Мне всегда нравилось 
работать с людьми, организовывать процесс 
работы, делегировать задачи, что-то 
объяснять, отслеживать результаты. Мне 
было интересно применять новые 
инструменты и методики. Я активно 
проявлял свои лидерские качества. У меня 
получалось заражать идеей других людей, 
общаться с ними. Никогда не боялся брать 
на себя ответственность.

-Что для Вас значит быть директором 
Института? 

-Директор – это руководитель, который 
должен быть в курсе всего, что происходит в 
Институте. Это большая ответственность! 

В настоящее время в Институте 
прокуратуры обучаются более 3000 
студентов и магистрантов по очной и 
заочной форме обучения. По окончании 
обучения выпускники Института прокуратуры 
приходят на службу в органы прокуратуры, 
будучи специалистами, обладающими 
достаточными теоретическими знаниям, 
способствующими выполнению стоящих 
перед органами прокуратуры задач, что 
является заслугой 
высокопрофессионального профессорско-
преподавательского состава института.

Выпускники Института прокуратуры 
выполняют самые сложные государственные 
задания и  эффективно  защищают  интере-
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сы граждан, общества и государства.
-Уже прошел месяц с того момента, как 

Вас назначили на должность. Расскажите 
Ваше первое впечатление. 

-Первые впечатления, наверное, как у всех 
– великолепные: новый коллектив. Все 
общительные, позитивные, обстановка очень 
заряжает положительной энергетикой. Очень 
порадовали студенты. Все ребята 
максимально интересные и открытые. Они не 
боятся обращаться со своими вопросами.

-В каких направлениях Вы бы хотели 
развивать наш родной Институт?

-Среди основных направлений развития 
Института прокуратуры, хотелось бы 
выделить следующие: 

– повышение качества подготовки кадров 
для органов и организаций прокуратуры, 
органов государственной власти и 
юридических организаций;

– внедрение новых направлений на основе 
сочетания фундаментальных основ 
классического университетского образования 
и диверсификации его прикладной 
составляющей с учетом инновационных 
требований, на базе углубления 
взаимодействия с другими подразделениями 
УрГЮУ имени 
В. Ф. Яковлева;

– развитие новых сфер научных 
исследований; 

– расширение межвузовского и 
международного сотрудничества; 

– взаимодействие с работодателями; 
– дальнейшее совершенствование 

управления Институтом;
– создание благоприятных условий для 

активной жизнедеятельности студентов 
института, для гражданского 
самоопределения и самореализации, для 
удовлетворения потребностей в 
интеллектуальном,   духовном,   нравственном 

развитии;
– обеспечение направленности учебно-

воспитательной деятельности на развитие у 
студентов гражданской позиции и 
патриотического сознания, уважения к 
общечеловеческим и национальным 
ценностям, толерантности; 

– развитие органов студенческого 
самоуправления;

– развитие системы сопровождения и 
поддержки талантливых студентов.

-Какую цель Вы ставите перед собой в 
роли директора Института?

-Институт прокуратуры должен всегда 
оставаться признанным лидером 
юридического образования, научных 
исследований в правовой сфере.

Директор должен непосредственно решать 
задачи по дальнейшему совершенствованию 
механизмов взаимодействия с органами 
прокуратуры, развитию программ высшего 
образования; модернизации образовательной 
инфраструктуры и арсенала образовательных 
технологий; улучшению научно-
исследовательской и воспитательной 
деятельности, привлечению абитуриентов.

-Продолжите фразу «Институт 
прокуратуры – это ...»

Институт прокуратуры – это: 
–высокое качество юридического 

образования; 
–квалифицированный   профессорско-пре-

подавательский состав;
– достижения в науке, спорте, творчестве; 
– 100% востребованность выпускников; 
– организованность и дисциплина; 
– дружный коллектив.

-Какие бы слова напутствия Вы дали 
нашим студентам? 

-Дорогие студенты! Желаю Вам 
осуществить свои мечты, учиться, работать  и 
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чувствовать удовлетворение от своей 
деятельности, добиться признания коллег, 
любви и уважения близких. Верьте в себя, 
никогда не унывайте. На самом деле вы 
сильнее, чем Вам кажется!

Мы желаем Всеволоду Александровичу 
плодотворной работы, интересных проектов, а 
самое главное - успешной реализации всех 
планов и стремлений!

Щеколдина Анна, ИП315С

Героико-патриотический 
лекторий 

“Эстафета героев отечества”

Патриотическому воспитанию студентов 
нашего университета всегда отводилась 
особая роль, поэтому 20 июля перед столь 
важной датой для нашего народа в Главном 
учебном корпусе прошел героико-
патриотический лекторий “Эстафета героев 
Отечества”. Мероприятие прошло в рамках 
военно-патриотической просветительской 
акции “Знание. Герои” от Российского 
общества “Знание”. Сама акция представляет 
собой открытые интерактивные уроки, 
которые проводят участники Специальной 
военной операции, Герои Российской 
Федерации, учителя истории и лучшие       
профессора        вузов       нашей     страны.

“Эстафета героев Отечества” в УрГЮУ 
прошла с участием старших офицеров - 
ветеранов локальных войн, вооруженных 
конфликтов и специальных военных операций. 

Гостями мероприятия были: Старовойтов 
Василий Иванович - помощник проректора по 
военно-патриотическому воспитанию, Романюк 
Василий Васильевич - начальник отдела 
воинского учета и мобилизационной работы, 
Чашников Всеволод Александрович - директор 
Института прокуратуры, Константинов Сергей 
Иванович - профессор кафедры истории 
государства и права, Чернышев Александр 
Викторович - преподаватель кафедры 
физического воспитания и спорта.

Екатерина Михайлова, студентка ИП115С, 
поделилась своими впечатлениями о 
мероприятии:

“Героико-патриотическая лекция, 
проходившая в преддверии дня памяти и 
скорби, была достаточно познавательна. Я 
услышала много интересных историй, 
например, от нашего преподавателя по истории 
государства и права Константинова Сергея 
Ивановича. 

В ходе лекции нам также 
продемонстрировали книги с подробным 
изложением воспоминаний очевидцев военных 
действий, инвентарь и не только. 

Некоторые моменты лекции заставляли 
задумываться и о своей жизни, ведь, когда 
дотрагиваешься до “живой истории”, невольно 
начинаешь обдумывать  все ее эпизоды. 

Я благодарю организаторов за данную 
возможность и за организацию подобного 
мероприятия!”

Безусловно, по окончании мероприятия 
участники  также смогли задать интересующие 
их вопросы.

Соколова Виктория, ИП118С


